



Royaume du Maroc
Ministère de la Jeunesse, de la Culture et de la Communication
Département de la Culture
Direction régionale de Marrakech-Safi
Conservation régionale du Patrimoine culturel

Rapport actualisé sur l'état de conservation de la médina de Marrakech après le séisme du 8 septembre 2023



1. Résumé analytique du rapport

Le Maroc a connu une dynamique positive dans la protection et la sauvegarde de son patrimoine culturel au cours des dernières années. Cette initiative renforce les efforts entrepris par l'État depuis l'inscription de Marrakech sur la Liste du patrimoine mondial de l'UNESCO. La préservation du patrimoine culturel est la pierre angulaire pour maintenir l'identité historique et culturelle de notre peuple, tout en favorisant le développement durable.

Il est également souligné que cette dynamique a été marquée par des moments forts de partage et d'échanges fructueux entre le Maroc et l'UNESCO. Ces collaborations sont essentielles pour concilier les exigences de la sauvegarde et de la protection du patrimoine culturel avec les impératifs de développement du territoire. Il est probable que ces échanges aient permis de trouver des solutions et des approches équilibrées, assurant ainsi une gestion intégrée du patrimoine culturel.

Nous étions très touchés par votre lettre de solidarité envers les victimes du séisme du 8 septembre 2023, et nous sommes très heureux de vous présenter dans ce rapport les démarches qui ont été prises par le Maroc pour faire face à cette catastrophe. Le rapport tracera les actions entreprises par le Maroc pour préserver le patrimoine culturel dans la médina de Marrakech.

Le rapport met également l'accent sur les mesures prises juste après le séisme afin de garantir la protection et la mise en valeur du bien inscrit. Nous signalons à ce propos que tous les monuments historiques de la ville de Marrakech ont été fermés du 9 septembre jusqu'au 10 octobre 2023. Cette période a été largement suffisante pour éliminer tous les risques probables, et terminer les travaux d'étalement dans les meilleures conditions.

Cela montre l'engagement du Maroc envers la préservation de son héritage culturel tout en cherchant à harmoniser ces efforts avec les besoins de développement. Les actions entreprises dans ce domaine contribuent non seulement à la préservation de l'histoire et de la diversité culturelle, mais aussi à la promotion d'un tourisme durable et à la stimulation de l'économie locale.